

peut tramer contre eux. Il n'est pas facile de tuer une race qui veut vivre, qui en a vu bien d'autres et qui peut faire face encore à bien des orages."

Au cours de ce congrès, on a fondé un secrétariat permanent de l'A. C. F. C. et l'on a annoncé la nomination prochaine d'un prêtre conférencier et organisateur, dont la mission sera de parcourir les divers centres français de la province.

Le congrès a commencé par une messe solennelle chantée par M. l'abbé A. Lemieux, curé de Willow-Bunch, qui célébrait ce jour-là le vingt-cinquième anniversaire de son ordination sacerdotale.

ORDINATION DE M. L'ABBE ARTHUR BELIVEAU

Le dix septembre S. G. Mgr l'Archevêque a conféré le sacerdoce à M. l'abbé Arthur Béliveau, l'un de ses neveux, dont le père est décédé il y a à peine deux mois. L'ordinand avait reçu les jours précédents le sous-diaconat et le diaconat dans la chapelle de l'archevêché. L'ordination à la prêtrise eut lieu dans la chapelle de la maison provinciale des Rdes Sœurs Grises, où habitent deux de ses tantes religieuses. Vingt-deux prêtres, parmi lesquels Mgr Dugas et Mgr Cherrier, assistaient à la cérémonie. Mgr Cherrier prononça le sermon de circonstance et développa le texte: *Tu es sacerdos in aeternum.*

Le lendemain le nouveau prêtre célébra sa première messe dans la même chapelle. Comme la veille ses parents et amis y étaient nombreux et les bonnes Sœurs rendirent avec bonheur des cantiques qui exprimaient bien les sentiments dont tous les cœurs étaient remplis.

LES PRETRES-SOLDATS

René Bazin, de l'Académie française, a publié une page admirable sur les prêtres-soldats. Après avoir dit leur bravoure, célébrée par les journaux de France et de l'Étranger, et le bien opéré par eux dans l'armée, bien que ne prévoyaient pas les auteurs de "la loi des curés sac au dos," il ajoute:

"J'aperçois cette miséricorde. Cependant j'ai le cœur serré en lisant ces faits de guerre où les prêtres sont mêlés. Je ne veux pas me souvenir que la place naturelle et traditionnelle des prêtres peut être dans les armées et peut être au danger, mais non pas sous les armes. Je pense qu'ils meurent en grand nombre. Hier dans la liste que je parcourais, j'ai vu six noms de prêtres à la file, un jésuite, un oblat, quatre prêtres de paroisse. Le monde perd ses élites mais